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Protokoll der Hauptversammlung vom Mittwoch, 30. März 2022, 
20.00 Uhr, Altes Schulhaus, Oberbottigen 

 
Anwesende 25 Mitglieder 
 2 Gäste 
 
 
Traktanden  1. Protokoll der Hauptversammlung vom 28. April 2021 
 2.  Jahresbericht des Präsidenten und Mutationen 
 3. Jahresrechnung 
 4. Jahresbeiträge 
 5. Voranschlag 
 6. Wahlen 
 7. Anträge 
 8. Verschiedenes 
 
 
Der Präsident des Leists Oberbottigen, Heinz Brönnimann, eröffnet die Versammlung und 
begrüsst die Anwesenden. Die Einladung zur Hauptversammlung erfolgte fristgerecht per 
Flyer. Der Präsident verliest die Traktanden. Zusätzliche Anträge sind nicht eingetroffen.  
Diverse Entschuldigungen sind eingegangen, u.a. hat sich Margrit Thomet (Vorstands-
mitglied) wegen Krankheit abgemeldet. Der Präsident bestimmt einen Stimmenzähler. 
 
 
1. Protokoll der HV vom 28. April 2021 
 
Die Hauptversammlung vom 28. April 2021 fand aufgrund der Corona-Pandemie schriftlich 
statt. Anstelle eines Protokolls gibt es ein schriftliches Dokument zur Hauptversammlung 
2021, worin die statutarischen Traktanden abgehandelt werden. Dazu ist eine Korrektur zu 
vermerken: In Ziffer 3 (Jahresrechnung) muss es richtigerweise heissen: "Die Revisoren 
Hansruedi Hostettler und Marlies Freudiger (nicht Heinz Küng) haben die Rechnung geprüft. 
Alle Unterlagen sind auf der Homepage (www.oberbottigen.ch)  publiziert. Die Anwesenden 
haben keine Fragen und verzichten auf die Verlesung. Das Dokument wird ohne 
Gegenstimme als Protokoll der HV 2021 genehmigt.  
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Mitgliederstatus 
 

 HV 2021 HV 2022 +/- 
Ehrenmitglieder 0 0 0 

Vorstandsmitglieder 11 10 -1 

Paar-Mitglieder 128 130 +2 

Einzelmitglieder 51 51 0 

Total 190 191 +1 
 
 
Tätigkeiten 
 
Im Berichtsjahr haben bis zur HV 2022 vier Vorstandssitzungen stattgefunden. Die 
Vorstandsmitglieder kommunizierten dazwischen rege per E-Mail, um die Post zu verteilen 
und die ausgehende Korrespondenz zu koordinieren. Die Sitzungsdaten waren:   
 
 10. März 2021 Vorstandssitzung 
 20. Oktober 2021 Vorstandssitzung 
 18. November 2021 Vorstandssitzung 
 16. Februar 2022  Vorstandssitzung  
 
 
Die Schwerpunktthemen des vergangenen Vereinsjahrs sind nachfolgend aufgelistet. 
 
A) Fuss- und Radweg Oberbottigen – Riedbach (Schulwegsicherung)  
 
Im vergangenen Jahr fanden diverse Besprechungen statt und es gab Briefverkehr mit der 
Verkehrsplanung der Stadt Bern. Die zuständige Direktion für Tiefbau, Verkehr und Stadtgrün 
wird von Frau Marieke Kruit geleitet. Frau Kruit wurde zusammen mit den zuständigen 
Mitarbeitenden zu einer Besprechung nach Oberbottigen eingeladen. Diese Besprechung hat 
am 18. Januar 2022 im Restaurant Bären stattgefunden. Beim Treffen ging es um die 
geplanten Verkehrsberuhigungsmassnahmen (Matzenriedstrasse) und die Koordination mit 
dem Radwegprojekt. Die Vertreter der Stadt räumten ein, dass die Koordination der Projekte 
und die Informationen mangelhaft gewesen sind. Prioritär soll weiterhin das Trottoir an der 
Matzenriedstrasse sein. Zudem soll die Situation bei der Kreuzung Chäs und Brot verbessert 
werden. Ein weiteres Treffen fand am 11. März 2022 ebenfalls im Restaurant Bären zum 
Thema Tempomassnahmen statt. Ein Teil der Verkehrsbeschränkungen sind bereits am 12. 
Januar 2022 im Stadtanzeiger publiziert worden. Im Stadtanzeiger vom 9. Februar 2022 
erschien in den Gemeinde-News ein Bericht über die Planung von neuen Tempo-30-
Abschnitten auf dem Stadtgebiet (auch im Einzugsgebiet des Leists Oberbottigen). Der öV 
soll in diese Planung einbezogen werden. Bernmobil ist skeptisch, weil Tempo 30 
Auswirkungen auf den Fahrplan haben kann. Davon könnte auch die Buslinie 32 (Riedbach 
Bahnhof - Bachmätteli) betroffen sein. 
 
B) Öffentlicher Verkehr 
 
Der Vorstand hat die BLS kontaktiert mit der dringenden Bitte, in Riedbach den 
Halbstundentakt wieder einzuführen. Auch Frau Marieke Kruit wurde diesbezüglich um 
Unterstützung gebeten.  
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C) BLS Werkstätte 
 
Bezüglich der Projektierung der BLS-Werkstätte herrschte 2021 Funkstille.   
 
Am 24. Februar 2022 hat die BLS mit einer Medienmitteilung die Bombe platzen lassen: 
 
„BLS stoppt die Planung einer neuen Werkstätte in Chliforst Nord und prüft Alternative.  
Es wird immer deutlicher, dass der Bau einer Werkstätte in Chliforst Nord aufgrund 
juristischer Verfahren über Jahre verzögert oder gar verunmöglicht wird. Damit die Züge 
sicher fahren können, müssen sie für Servicearbeiten einmal pro Woche in eine Werkstätte. 
Dafür benötigt die BLS zusätzliche Kapazität. Die BLS plant daher den Um- und Neubau ihrer 
Werkstätte in Oberburg. Die BLS hat den Kanton Bern, die Gemeinden und Anwohner sowie 
Umweltspezialistinnen in ihr Vorhaben, eine neue Werkstätte in Chliforst Nord zu bauen, 
einbezogen. Trotzdem ist der Widerstand gegen das Projekt auch nach Jahren der Planung 
sehr gross. Daniel Schafer, CEO der BLS, hat sich in seinen ersten Monaten im Amt ein Bild 
der Situation verschafft: «Ich will die Blockade lösen. Wir wollen nicht länger auf der Stelle 
treten und zügig mit dem Bau unserer Werkstätte beginnen. Nur so können wir sicherstellen, 
dass wir auch in den nächsten Jahren genügend einsatzfähige Züge für unsere Kundinnen 
und Kunden haben.»" 
 
Der Vorstand ist ausserordentlich erfreut über diesen Entscheid der BLS. Der gemeinsame 
Widerstand auf breiter Front hat sich somit gelohnt und letztlich zu diesem Erfolg geführt. 
 
 
D) Zonenplan Riedbach, Zone für experimentelles Wohnen  
 
Keine Neuigkeiten - sind gute Neuigkeiten.  
 
 
E) Homepage www.oberbottigen.ch , E-Mail-Adresse Leist 
 
Die Homepage wird von Ursula Gosteli betreut. Herzlichen Dank! Die Homepage wird laufend 
aktualisiert und aufgefrischt. Wer am Blog http://oberbottigen.blogspot.ch mitschreiben 
möchte, kann sich über die Homepage anmelden. Im Terminkalender können die Vereine ihre 
Veranstaltungen eintragen: www.oberbottigen.ch.  
 
Die Kosten der Homepage werden durch Werbung (Sponsoren) gedeckt. Die örtlichen 
Unternehmungen und Gewerbetreibenden nutzen die Homepage als Werbeplattform. 
 
Die E-Mail-Adresse des Leists lautet: leist.oberbottigen@gmail.com. Mitglieder, die ihre E-
Mail-Adresse hinterlegen, werden jeweils auch per E-Mail informiert. 
 
 
F) Vertretung des Leists in der QBB 
 
Die Vertretung des Leists in der QBB wird seit 2021 durch Beat Schär wahrgenommen. Er 
informiert kurz über die aktuellen Themen (Trottoir Matzenried, Veloweg, diverse 
Überbauungen) und beantwortet Fragen aus dem Publikum, u.a. wird nach dem Projekt zur 
Verschiebung der Bushaltestelle Chäs und Brot gefragt. Die Pläne sind auf der Homepage 
der QBB zu finden (Forum vom 21.2.2022). Die QBB hat der Stadt diesbezüglich eine 
skeptische Rückmeldung gegeben. Es folgt eine kurze Diskussion zum Thema.  
 
 
G) Diverses 
--- 
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H) Zukunft und Ziele  
 
Der Leist wird sich weiterhin insbesondere den nachstehenden Themen widmen und sich für 
die Erreichung der gesetzten Ziele engagieren:  
 

• Schulwegsicherung auf der Strecke Oberbottigen – Riedbach / Fuss- und Radweg 
Oberbottigen – Riedbach; 

• Mitsprache bei Planungen, die das Gebiet Bottigen betreffen. Der Präsident bittet die 
Anwesenden um Information, falls sie von Projekten Kenntnis erhalten.  

 
Der Präsident dankt den Vorstandsmitgliedern für die Unterstützung während des 
vergangenen Geschäftsjahrs und den Mitgliedern des Leists für das entgegengebrachte 
Vertrauen. 
 
Die Vizepräsidentin, Renate Kauz Thomet, beantragt der Hauptversammlung die 
Genehmigung des Jahresberichts. Dieser wird von den Anwesenden einstimmig und mit 
grossem Applaus genehmigt.  
 
 
3.  Jahresrechnung 
 
Seit drei Jahren amtet Urs Zimmermann als Kassier. Er erläutert die Jahresrechnung und in-
formiert über das Budget 2022. Die Rechnung per 31. Dezember 2021 präsentiert sich wie 
folgt:  

Einnahmenüberschuss Fr.  1'002.78 

Vermögen  Fr. 27'298.24    
 
Das Vermögen hat leicht zugenommen. Das Budget 2021 wurde eingehalten; die für die 
Bekämpfung der BLS-Werkstätte vorgesehenen Fr. 1'000.-- mussten nicht angetastet 
werden; lediglich der Mitgliederbeitrag für die IG Riedbach (Fr. 100.--) wurde bezahlt.  
 
Die Revisoren Marlies Freudiger und Hansruedi Hostettler haben die Rechnung geprüft. 
Hansruedi Hostettler verliest den Revisorenbericht und empfiehlt Genehmigung der 
Jahresrechnung. Diese wird von den Anwesenden einstimmig genehmigt.  
 
Der Präsident dankt dem Kassier und den Revisoren.  
 
 
4.  Jahresbeiträge 
 
Die Jahresbeiträge bleiben unverändert bei Fr. 10.-- (Einzelmitglieder) bzw. Fr. 15.-- 
(Paarmitglieder). Die Jahresbeiträge werden genehmigt. 
 
 
5.  Voranschlag 
 
Das Budget wurde zusammen mit der Jahresrechnung erläutert. Die Einnahmen und Ausga-
ben 2022 sollten sich im Rahmen der üblichen Jahresrechnung bewegen. Die «Kampfkasse 
BLS-Werkstätte» ist mit Fr. 1.000.-- bestückt; sie wird vorsorglich noch beibehalten.    
 
Der Präsident dankt dem Kassier.  
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6.  Wahlen 
 
Wie bereits erwähnt, sind aus dem dem Vorstand drei Rücktritte zu vermelden. Renate Kauz 
Thomet, Vizepräsidentin und Ladina Kirchen (Beisitzerin), sowie Margrit Thomet (Beisitzerin) 
treten aus dem Vorstand zurück. Der Vorstand nimmt die Rücktritte mit Bedauern zur 
Kenntnis. 
 
Margrit Thomet hat ihren Austritt bereits vor zwei Jahren in Aussicht gestellt. Sie war seit der 
HV 2000 im Vorstand. Der Leist und der Vorstand sind ihr für das langjährige grosse Enga-
gement zu ausserordentlichem Dank verpflichtet. Sie wird dem Vorstand fehlen. An der heuti-
gen Hauptversammlung kann sie aus gesundheitlichen Gründen nicht teilnehmen. Yvonne 
Thomet wird ihr von Seiten des Leists beste Genesungswünsche und einen Blumenstrauss 
überbringen. Die Anwesenden danken ihr mit grossem Applaus für ihre langjährige Arbeit.  
 
Renate Kauz Thomet amtete seit 3 Jahren als Vizepräsidentin und verlässt den Vorstand 
nach insgesamt 7 Jahren aus beruflichen Gründen. Der Präsident übergibt ihr im Namen des 
Leists einen Blumenstrauss. Die Anwesenden danken ihr mit grossem Applaus für ihre Arbeit 
im Vorstand.  
 
Ladina Kirchen hat den Vorstand Ende 2021 nach knapp drei Jahren verlassen, da sie das 
Amt aufgrund ihrer Wahl als Regierungstatthalterin nicht weiter ausüben kann. Sie bleibt aber 
weiterhin Leistmitglied. Die Anwesenden danken ihr mit grossem Applaus für Ihre Arbeit im 
Vorstand.  
 
Die Amtszeit der folgenden Vorstandsmitglieder läuft ab und sie stellen sich zur Wiederwahl:  

• Urs Zimmermann, Kassier 
• Federica Liechti, Sekretärin  
• Alfred Bigler, Beisitzer 
• Hans Gosteli, Besitzer 
• Yvonne Thomet, Beisitzerin  
• Beat Schär, Beisitzer und Leistvertreter QBB 

   
Sie werden in globo einstimmig für eine weitere Amtsperiode gewählt.    
 
Noch für ein Jahr gewählt sind der Präsident, Heinz Brönnimann und Ueli von Niederhäusern 
(Beisitzer).   
 
Der Vorstand ist damit für das kommende Berichtsjahr mit acht Mitgliedern besetzt. Gemäss 
Statuten ist der Vorstand damit handlungsfähig. Drei Sitze sind vakant. Interessierte Leistmit-
glieder sind aufgerufen, sich beim Vorstand zu melden.  
 
Es folgt die Wahl der Revisoren. Marlies Freudiger und Hansruedi Hostettler werden einstim-
mig mit grossem Applaus im Amt bestätigt.  
 
 
7.  Anträge 
 
Keine.  
 
 
8. Verschiedenes 
 

 Tempomassnahmen: Der Präsident bittet die Anwesenden um Hinweise, wie sich 
der Vorstand zum Thema der 30er-Zonen positionieren soll. Nach Ansicht des 
Vorstands ist die Situation, so wie sie jetzt ist, gut. Es folgt eine kurze Diskussion. 
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Die Meinungen zur Einführung von Tempo 30 sind geteilt. Der Vorstand wird 
beauftragt sich eher gegen die Verlegung der Busstation Chäs und Brot zu wehren 
als gegen die Tempo-30-Zone. Die Verlegung der Busstation würde zu Staus in 
beide Fahrrichtungen führen.  

 Neues Abfallentsorgungssystem (Farbsack-Trennsystem): Bei Einführung des 
neuen Systems (Start 2023) sollten die Entsorgungsstellen beim Schulhaus 
Oberbottigen und in Riedbach unbedingt bestehen bleiben. Nach den offiziellen 
Informationen in den Abstimmungsunterlagen und auf der Homepage der Stadt ist 
das zwar so, aber man sollte sich von Seiten der Stadt bestätigen lassen, dass die 
bestehenden Entsorgungsstellen auch im Einzugsgebiet des Leists beibehalten 
werden. Der Vorstand wird das Thema aufnehmen.  

 Sanierung Moosweg: Auf die Frage, wie es mit dieser Sanierung steht, weist Beat 
Schär darauf hin, dass für den Teil nach der Gemeindegrenze zu Köniz kein 
Projekt besteht, was die Sache erschwert. Es könnte möglicherweise zu einer 
"Light-Sanierung" kommen.    

 Fahrplan Moonliner: Oberbottigen wurde aus der Route des Moonliners 
gestrichen. Die Jungen fühlen sich diesbezüglich benachteiligt. Der Vorstand wird 
das Thema aufnehmen.  

 
 
Der Präsident schliesst die Hauptversammlung um 21.10 Uhr.  
 
 
Für das Protokoll: Federica Liechti  
 
Oberbottigen, 3. April 2022 




